

# ¿Qué es la Crónica Periodística?





El periodismo es el oficio o la profesión que tiene como propósito buscar información. Con esa información se pueden escribir notas para construir noticias y estas pueden ser publicadas en medios de comunicación escritos, radiales, televisivos o por medios electrónicos, con la finalidad de que la sociedad esté enterada de lo que ocurre a su alrededor.

Quienes ejercen el periodismo, emplean varias maneras de escribir esas noticias. Las tres clases de periodismo existentes son el periodismo informativo, el periodismo interpretativo o investigativo y el periodismo de opinión.

Los humanos participamos en varias actividades y el periodismo informa sobre ellas. Por eso hay varios tipos de

acuerdo a la actividad de la que se informe: el periodismo puede ser cultural, deportivo, político, social, económico y de entretenimiento, entre otros. Hay tantas clases de periodismo como temas en la sociedad.

El periodismo es como un espejo, en el cual la sociedad se puede ver. El periodismo nos muestra nuestro entorno y por eso también se puede dividir en: departamental, nacional o internacional. Es una manera de saber qué ocurre en lugares lejanos que no es posible visitar, en las ciudades que ni siquiera sabemos que existen. Es la forma más práctica de conocer el mundo y lo que sucede con él.

Para redactar noticias existen recetas o fórmulas a las que se les da el nombre de géneros periodísticos. Cada género

tiene un propósito y una manera especial de escribirse. Por ejemplo, cuando queremos que la gente conozca a una persona, entonces se escribe o realiza una entrevista.

Expresado de una manera más simple y generalizada, diremos que un género periodístico es una forma literaria que se emplea para contar cosas de actualidad por medio de un periódico.

## **La crónica es uno de los géneros**

La crónica es un relato de un hecho o acto con un orden de tiempo. Lo que significa que el periodista cuenta lo que pasó desde el inicio hasta el final.

Aunque la crónica demanda exponer los hechos en orden cronológico, tal y como

lo indica su nombre, los hechos pueden interrumpirse de vez en cuando para permitir la aparición de reflexiones sobre esos hechos o la información necesaria para que el lector o público entienda mejor el hecho del que se habla.

### **Puedes hacer la crónica de un acto cívico, por ejemplo.**

- a.** Entran las banderas, se interpretan los himnos y habla el director.
- b.** Hay un baile o una representación artística.
- c.** Una alumna de 5º declama un poema.
- d.** El maestro de 8º grado da un mensaje sobre la paz.
- e.** Salen las banderas.

Estos son los hechos en orden cronológico, pero debes describirlos y decir qué pasó en cada uno, por ejemplo:

**A)** Los alumnos que se han esforzaron por tener las mejores calificaciones portaban las banderas. María Pérez del 6º grado fue distinguida con portar la bandera de Guatemala y a Julio Hernández le tocó llevar la bandera del colegio.

Como el acto fue en el patio principal, los abanderados tuvieron que caminar con las banderas desde la dirección, donde está la urna de las banderas. Y caminaron con las notas de la granadera.

Si puedes observar, se habla en tiempo pasado, porque fueron hechos que ya pasaron y ahora tu estás contando cómo pasaron.

Ejercítate en la escritura de una crónica y desarrolla los demás puntos: B, C, D y E. Júntalos con el punto A y tendrás una crónica.

# ¿Qué es la Crónica Periodística?

Por: Rodrigo Carrillo  
Palabras: 450  
Imágenes: Shutterstock